
由建軍90周年看「相信國家」的巨大自信

石破天驚！90年前南昌城頭的槍
響，締造了一支英雄的軍隊。這兩天，
《建軍大業》在香港上映，引發人們對
這支軍隊的由衷敬意。神兵亮劍！90
年後朱日和基地沙場大閱兵，宣示了這
支軍隊為中華民族偉大復興護航的決
心、信心和能力。
振聾發聵！中共中央總書記、國家
主席、中央軍委主席習近平前天身穿
迷彩服，在大漠深處的訓練場莊嚴檢
閱了這支鋼鐵軍隊。習主席的講話擲
地有聲、聲震四野：「我們的英雄軍
隊有信心、有能力，打敗一切來犯之
敵，我們的英雄軍隊有信心、有能
力，維護國家主權、安全、發展利
益，我們的英雄軍隊有信心、有能
力，譜寫強軍事業新篇章，為實現
『兩個100年』奮鬥目標，為實現中
華民族偉大復興的中國夢，為維護世
界和平作出新的更大的貢獻。」
習主席「七一」期間視察香港時闡述

了「相信自己、相信香港、相信國家」
的重要理念，深深觸動香港市民內心；
在建軍90周年的今天，香港市民的心
中，再次湧動「中國夢」的澎湃激

情、升騰起「相信國家」的巨大自信。

人民軍隊有能力護航「中國夢」
習主席說：「天下並不太平，和平需

要保衛。今天我們比歷史上任何時期都
更接近中華民族偉大復興的目標，比歷
史上任何時期都更需要建設一支強大的
人民軍隊。」
中國人民愛好和平，但今天的中國周

邊並不平靜。聚焦東海南海，美日等國
時不時挑起事端，海權摩擦接連不斷；
西南邊境，印度越界挑釁，遲遲不退；
東北方向，朝鮮半島劍拔弩張，不確定
因素越來越大；西北邊疆，反恐維穩的
壓力不小。與此同時，「台獨」、「藏
獨」、「疆獨」、「港獨」各種分離主
義勢力蠢蠢欲動。保家衛國，離不開一
支強大的軍隊；震懾分離主義勢力，離
不開一支強大的軍隊；民族復興，更離
不開一支強大的軍隊。
透過建軍90周年的系列活動，香港

市民看到，人民解放軍有信心、有決
心、有能力為「中國夢」保駕護航。當
今的這支強軍已經今非昔比。中共十八
大以來，作為軍隊各項工作的最高統

帥、軍隊改革的最高設計師、軍隊作戰
的最高指揮官，習主席運籌帷幄、統籌
規劃，通過重拳打虎、從嚴治軍、戮力
改革、科技強軍等措施，使人民解放軍
整體面貌煥然一新。作為全面深化改革
的重要領域，「軍改」眼於打贏現代
戰爭，對軍隊的體制機制進行了一次脫
胎換骨的改革，各軍兵種聯戰聯訓聯
勤，作戰效能大大提升。作為科技創新
的亮點，前天閱兵中四成武器裝備屬於
首次亮相，殲-20、運-20、空警-2000、
99A坦克、自行火炮、08式步兵戰車，
等等，展示了科技強軍的豐碩成果，解
放軍武器裝備水平實現了跨越式的大發
展。與此同時，此次閱兵地點選擇在訓
練場，金戈鐵馬、沙場點兵，凸顯了解
放軍召之即來、來之能戰、戰之必勝的
戰鬥精神、威武風采、宏大氣勢。

強軍夢下的偉大復興勢不可擋
1840年至今的170多年間，中國有三

次復興的機會，但前兩次都被列強殘酷
扼殺。第一次是19世紀後半期，中國
實施洋務運動，學習西方先進技術，力
圖富國強兵，邁向現代化。1894年的
中日甲午海戰，1900年的八國聯軍入
侵北京城、火燒圓明園，殘酷地擊碎了
中國人的夢想。第二次是20世紀前
期，中國資本主義經濟起步，呈現出迅
猛發展的好態勢，卻遭遇了日本侵華的
劫難，半壁江山淪陷，經過14年艱苦
卓絕抗戰，到1945年日本投降，當時
的中國已經從1840年「富甲全球」的
東方強國淪為「赤貧國家」。
1979年改革開放至今，中華民族開

啟了第三次偉大復興的征程。如今，中
國越來越接近偉大復興的目標，但中國

的和平崛起，總被某些人惡意解讀。過
去30年，「中國威脅論」甚囂塵上，
圍堵中國、遏制中國的各種大動作、小
動作從來就沒有停止過。這一次，無論
如何也不能錯過機會，無論如何也不容
猛虎擋路、群狼環伺！中華民族偉大復
興勢不可擋。因為，中國既有硬實力，
也有軟實力。
從硬實力看，中國已經躍升為世界第

二大經濟體，是世界第一貿易大國。不
僅經濟實力雄厚，中國的科技創新能力
也在一天天提高。「神舟」、「天宮」
遨遊太空，「蛟龍」探測器潛入深海，
高鐵技術全球領先，C919大型客機研
製成功，可燃冰燃料開採獲得成功，以
及這次朱日和閱兵展示的新型裝備，都
彰顯了中國的科技實力。
從軟實力看，中國的話語權越來越

大，越來越接近舞台的中心。以今年5
月的「一帶一路」國際合作高峰論壇為
例，包括29位外國元首和政府首腦在
內的來自130多個國家和70多個國際組
織約1500名代表齊聚北京，共商發展
大計，連美國、日本曾經抵制「一帶一
路」的國家也不得不派代表參加。

國家好，香港必定會更好
習主席「七一」期間在港強調了「相

信國家」重要論述。主席說：「不論是
過去、現在還是將來，祖國始終是香港
堅強後盾……祖國日益繁榮昌盛，不僅
是香港抵禦風浪、戰勝挑戰的底氣所
在，也是香港探索發展新路向、尋找發
展新動力、開拓發展新空間的機遇所
在。」習主席的這番話，寄託對香港
同胞的深情，體現了國家領袖的胸懷，
更揭示了「國家強大」與「香港發展」

之間的內在邏輯。透過
此番建軍90周年的慶
祝活動，讓人們更堅定
了「國家好，香港更
好」的信念。
國家強大，「港獨」

勢力沒有生存空間，香
港穩定的大局不會改
變。「港獨」勢力與「台獨」勢力有合
流趨勢，各種外部勢力也在暗中插手香
港事務；香港「泛政治化」的背後，有
諸多推手，暗流湧動。但是，只要我們
有強大的國防力量，那些跳樑小丑勢力
掀不起什麼大的波瀾，香港穩定的大局
不會改變。
國家強大，香港與內地的合作機會

多，能夠收穫更多紅利。儘管中國現在
的經濟增長降至6-7%，但一年實現的
經濟增量就相當於一個中等國家的經濟
總量。不僅如此，內地企業走出去還迫
切需要香港的金融、貿易、仲裁、法
律、會計等方面的服務，香港僅從這些
方面入手，就可以得到更多好處，推動
經濟持續增長。
國家強大，香港在國際舞台能夠獲得

普遍尊重，發展空間更大。得益於中央政
府的鼎力相助，回歸以來，香港獲得了多
個國際組織的「入場券」，以「中國香
港」的身份，香港與許多國家和地區進
行經貿合作。隨國家實力的增強，今
後香港這種機會更多，發展空間更大。
建軍90周年，猶如一面鏡子，讓香

港市民看到了人民解放軍的威武風采，
感受到了國家的強大實力，增強了實踐
「一國兩制」的定力、信念和自覺，也
再一次點燃了無盡的愛國熱情和背靠國
家的巨大自信！

今天是中國人民解放軍建軍90周年的重要紀念日。建軍90周

年，猶如一面鏡子，讓香港市民看到了人民軍隊護航「中國夢」

的信心、決心和能力，看到了中華民族偉大復興勢不可擋，看到

了「國家強大」與「香港發展」之間的內在邏輯，增強了實踐

「一國兩制」的榮譽感、歸屬感、信心感。習近平主席視察香港

時，對全港同胞講了寓意深遠的「三個相信」：「相信自己、相

信香港、相信國家」。今天，香港市民為有這一支正在建設成為

世界一流軍隊的精兵勁旅，更增添了「相信國家」的巨大自信。

沙場點兵彰顯中華民族氣概

7月 30日內蒙古朱
日和沙場閱兵，極大
地振奮了海內外中華
兒女，也受到全世界
關注。國人重視那嚴
整強大的軍容，閱兵
所展示的國威、軍

威，國人心中感到底氣十足；不少外國
人士則更關注中國軍隊在現代化武器裝
備取得的新進展。
我從這支在「南昌起義」中浴火誕
生，走過兩萬五千里長征，經歷了抗日
戰爭、解放戰爭、抗美援朝、中印邊界
和對越自衛反擊戰等等，從勝利走向勝
利的軍隊身上，看到中華民族的氣概。
這支軍隊的締造者之一毛澤東主席，在
抗日戰爭時期曾說過：「我們中華民族
有同自己的敵人血戰到底的氣概，……
有自立於世界民族之林的能力。」
從「鴉片戰爭」以軍艦大炮打開中
國大門以來，不論是「八國聯軍」入
侵，還是日寇全面侵華，帝國主義「亡
我中華」心不死。但是，即使在中外力
量對比懸殊之時，中國人民從來沒有放
棄反抗，而且壓迫愈烈、反抗愈強。鴉
片戰爭就湧現了民族英雄林則徐、關天

培，以及在浙江定海淪陷前夕壯烈殉國
的兩江總督裕謙等等。
國家危難的歷史上，有更多硬骨頭

撐起「民族的脊樑」。日寇侵華，北京
淪陷時期，面對東北偽滿洲國和日偽華
北當局的威逼利誘，清代最後一位狀元
劉春霖表示：「寧為華丐，不當漢
奸！」近代歷史是中國屈辱的歷史，但
中國始終沒有被滅亡，沒有完全淪為殖
民地，這是中國人民前赴後繼反抗的結
果。中國人沒有屈膝投降的基因。中國
人不好戰，但不怕戰；我們不敢保證每
戰必勝，但我們百折不撓，一定要取得
最後勝利！
沙場點兵的軍人，繼承的正是我們

民族的優秀基因；沙場點兵的武器裝
備，展示的正是我們「自立於世界民族
之林」的能力！日前有一位德國學者在
釣魚島問題上，為中國打抱不平。他指
出，中國是核大國，不應該懼怕戰爭，
因為核大國保證了戰爭結果不會失敗。
那些持「中國威脅論」的人，或許只看
懂了如今中國的「硬實力」，卻忽視了
中國的「軟實力」。沙場點兵展現出的
「同敵人血戰到底的氣概」，就是中華
民族的實力。

中國人民解放軍建
軍90周年之際，一場
朱日和沙場大閱兵、
一部《建軍大業》熱
血電影，燃點了13億
中華兒女的愛國情
懷！我榮幸參加了

《建軍大業》的首映禮，影片以一幕幕
驚心動魄的戰役和一曲曲動人心弦、可
歌可泣的英雄事蹟，展現在大銀幕上，
讓人心潮澎湃，熱淚盈眶……新中國
的誕生是何等的不容易啊！
《建軍大業》是一部讓老、中、青
觀眾們都能看得熱血沸騰的大製作。周
恩來同志在南昌城內放響的三槍，開啟
了祖國山河統一的新里程，振奮人心！
盧德銘在掩護撤退時中彈犧牲的場景，
感人至深催人淚下！影片裡一隊隊熱血
青年，為了理想和信仰，前仆後繼，用
血肉之軀鋪就了走向革命勝利的道路，
歷史將永遠銘記他們。
通過電影，我們更加深刻地了解中
國人民解放軍是如何在戰火硝煙中誕
生，用小米加步槍打天下，建立了新中
國。90年後的今天，我們國家繁榮昌
盛、國泰民安，人民軍隊揚眉吐氣、氣
壯山河！在朱日和訓練基地接受國家主
席習近平的檢閱，獲得了全世界的矚目
與讚歎。12,000名官兵、600餘套地面

裝備、100多架飛機，以戰鬥的姿態展
示改革強軍的最新成果。「我堅信，我
們的英雄軍隊有信心、有能力打敗一切
來犯之敵！」習主席的豪言壯語響徹沙
場，彰顯了國家捍衛主權，擁護世界和
平的信心和決心！
我出生在新中國成立後的50年代

末，經歷過瓜菜代的困難時期、文化大
革命的動盪年代和上山下鄉的艱苦歲
月，更能深刻體會到我們的祖國之所以
能戰勝一切艱難險阻，一步步從勝利走
向勝利，和平崛起屹立在世界強國之
林，是因為我們擁有一支忠於黨忠於人
民的強大的人民軍隊。她是祖國和平崛
起、實現中華民族復興偉業的根本保
障，我怎能不為之感到無比驕傲和自
豪！
戰爭年代，先輩們拋頭顱灑熱血；
和平年代，銘記歷史、感恩勵進是對英
雄先驅們最好的報答。讀史明智、鑒往
知來，時下的香港年輕人，建議可以通
過觀看《建國大業》、《建黨偉業》、
《建軍大業》這三部曲，了解國家的近
代史，同時也希望教育部門能積極在學
校加強近代史的教學，社會各界多組織
年輕人親赴內地交流訪問。只有熟讀歷
史、了解國情，增強對國家的認同感和
歸屬感，才能融入內地，實現共同發
展。

屠海鳴 中國和平統一促進會香港總會常務副會長 香港僑界社團聯會永遠名譽會長 中華海外聯誼會理事 港區上海市政協常委

馮丹藜 港區全國政協委員蔡毅 太平紳士 全國人大代表

高鐵「一地兩檢」合法理利香港

廣深港高鐵香港段將於明
年第三季通車，「一地兩
檢」安排能否落實備受關
注。政府公佈「一地兩檢」
方案安排，有關安排將參照
深圳灣口岸模式，在高鐵西
九龍總站劃出「內地口岸

區」，執行內地法律，月台層及高鐵列車車
廂亦交由內地管轄。行政長官林鄭月娥日前
呼籲大家支持特區政府的工作，共同努力落
實「一地兩檢」，令市民能於明年第三季搭
上廣深港高鐵，到全國經商旅遊。政務司司
長張建宗強調，方案符合基本法，能回應大
眾憂慮，希望不要將「一地兩檢」議題政治
化。
廣深港高鐵最大的戰略意義在於，它將會
成為國家高鐵網絡的一部分，無縫接入全國
「四縱四橫」客運專線，這將使香港與內地
很多城市的交通時間大大縮減，通行便利性
大為提高。例如，從西九龍出發至長沙只需4
個小時，到武漢、廈門及福州只需5個小
時，而到上海、北京也只分別耗時8和10個
小時。這將加強香港與內地各方面的聯繫和

民眾交流往來，並促進經貿、旅遊及專業服
務的發展，帶來龐大的經濟與社會效益。
當前有激進人士繼續對「一地兩檢」大唱

反調，譴責此舉為「割地」，並揚言定會反
對。其實，「一地兩檢」由提出到現在，經
過特區政府與各界深入探討，其效益性毋庸
置疑。在法律層面，也是能夠通過兩地政府
的商討而理出切實可行、符合基本法與「一
國兩制」的方案來。當前「一地兩檢」方案
是為確保高鐵效益，將所劃區域的部分法律
管轄權交予內地。一方面這是針對高鐵這個
特殊個案作出具體的、明確的適度調整，也
是針對單一情況所提出的解決方法，並不會
延伸至其他項目。

反對派政治操弄釀「難題」
同時香港並非在劃分區域內將全部法律管

轄權交予內地，而只是部分管轄權。至於有
些人認為「一地兩檢」是破壞「一國兩制」
的洪水猛獸，更是無稽之談。事實上，「一
地兩檢」才是進一步落實「一國兩制」和基
本法的體現。因為內地執法人員只會在西九
龍總站的特定區域內執法，內地相關法律也

只會在這個特定區域內實施。而且，內地與
香港實行「一地兩檢」並不是沒有先例。深
圳灣口岸就是第一次實行「一地兩檢」的口
岸，而且已經順利實行8年多了。
「一地兩檢」之所以會成為一個「難

題」，完全是反對派政治操弄的結果。雖然
「一地兩檢」確實有一些法律程序須處理，
但一些人的出發點純粹為反而反，完全站在
反對立場，不是提出有建設性的解決問題的
方法，而是專門對「一地兩檢」唱反調。只
有實施「一地兩檢」才能真正發揮高鐵的效
率，方便的是香港人，市民不能被少數人誤
導，否則受損害的會是香港。高鐵對香港帶
來的經濟效益是非常明顯的。
香港如果不能方便地與內地的高鐵系統連

接，對香港的損失是巨大的，這個道理只要
是理性的港人都能看清。「一地兩檢」對於兩
地經濟、民生上的影響遠遠超越所謂的「政
治」色彩。各界各派是時候回歸理性，促使
「一地兩檢」方案能夠盡快落實，彰顯「一
國兩制」的獨特優勢，為香港進一步投入國
家戰略、加強與內地各區域的互聯互通，為
香港經濟騰飛打下良好的基礎，造福香港。
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感恩勵進——觀《建軍大業》有感
顏寶鈴 港區全國人大代表

卓啟燦 香港珠寶總商會會長、重慶市政協委員

勿利用「一地兩檢」製造政治恐慌

大家知道，落實「一地兩檢」才符合高鐵
的成本效益。高鐵對香港來說，不只是方便
港人來往內地，高鐵「一地兩檢」後的口岸
亦是國際口岸，旅客可在此出入境內地以至
通向全世界。這也絕不是廣深港短短的一截
高鐵，而是連接內地二萬公里的高鐵網絡，
「四縱四橫」中的兩縱上海及北京可以實現
朝發夕至。對於珠三角地區來說，「一小時
生活圈」更是近在咫尺。香港會因此變成大
中華高鐵網絡內的組成部分，而不是網絡之
外的邊緣地區。從旅遊、物流以至其他經濟
效益的層次看，高鐵的價值更毋庸置疑。
若不能落實「一地兩檢」，近千億元的香
港高鐵建設費用等同「倒錢落海」，淪為

「慢鐵」。而且，全國高鐵網絡亦不可能每
一站為香港乘客設清關安排；沒有「一地兩
檢」，等同被廢武功，高鐵與普通鐵路運輸
相差不大，其價值將大打折扣。因此，對乘
客最方便的方法，是於西九總站內一次過完
成出境和入境手續。
「螞蟻緣槐誇大國，蚍蜉撼樹談何易。」

反對派每每為達不可告人的政治目的，為反
而反，且逢中必反。為了阻擋內地和香港兩
地融合的歷史潮流，將「一地兩檢」污名
化，說成洪水猛獸；危言聳聽：「『一地兩
檢』後患無窮，會使『一國兩制』變為『一
國一制」。」他們反對高鐵實行「一地兩
檢」，其中一個理由是擔心內地法律在港實

行，有人甚至言之鑿鑿指高鐵西九總站內設
有羈留室，日後「內地部門」只要將抗議人
士抓進去就更可明正言順「執法」。如果他
們這些人不是患「政治迫害妄想症」，就是
想妖言惑眾製造政治恐慌。港人必須頭腦清
醒，不能任由反對派胡作非為！

推動兩地民衆融合雙贏
眾所周知，國與國之間如英、法，美、
加，尚且可以實行「一地兩檢」，可同屬中
華人民共和國的內地和香港卻為此遭受百般
阻撓，豈非咄咄怪事？毫無疑問，高鐵對於
香港未來社會發展極其重要，不能因為香港
過去沒有「一地兩檢」就一味地反對，應以
法律思維、理性討論，排除「泛政治化」的
干擾，讓民眾釋除疑慮，形成共識，使「一
地兩檢」的安排更趨完善，造福香港社會。
香港素以「購物天堂」享譽世界，吸引中

外遊客。為了香港的長期繁榮穩定，香港珠
寶總商會支持高鐵香港段實施「一地兩檢」
方案。
當今，國際性交通網絡正在發生巨大變
革，絕非與香港無關；中國的高鐵時代已
走在世界前列，神州的滾滾鐵流正通往中
亞，通往西歐，通往世界，無遠弗屆。高
鐵藍圖對香港未來發展的重要性毋庸置
疑，「蘇州過後無艇搭」，願香港能不失
時機地借助祖國高速發展的東風，以中國
因素重新帶動國際化的擴展，使香港在新
的歷史時期，真正成為「一帶一路」戰略
的海、陸重要節點。

■香港向內地訂購9列高鐵列車，其中3列近日運抵香港。圖為行政長官林鄭月娥前往參
觀。


